
П Р О Т О К О Л 
восьмого заседания Тюменской областной Думы 

шестого созыва 

 
20 апреля 2017 года                                                                                         10.00 
г. Тюмень 
Большой зал заседаний 
 
Председательствовал —  
Корепанов С.Е., председатель областной Думы 
 
 
Присутствовали: 
 
депутаты областной Думы 
из 48 – 45 
 

 
Аносов Алексей Анатольевич - избирательный округ № 7, 

 
Артюхов Андрей Викторович - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Бабин Николай Андреевич 
 

- избирательный округ № 4, 
 

Богославец Богдан Иосифович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Горицкий Дмитрий Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Дубровин Сергей Валентинович 
 

- избирательный округ № 11, 
 

Елин Юрий Алексеевич - избирательный округ № 14, 
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Ермолаев Владимир Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Зайцев Артем Николаевич 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-

демократической партии 
России, 
 

Казанцева Тамара Николаевна 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Кашкарова Елена Витальевна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Ковин Владимир Анатольевич 
 

- избирательный округ № 22, 
 

Конев Юрий Михайлович - избирательный округ № 15, 
 

Корепанов Сергей Евгеньевич - избирательный округ № 1, 
 

Крупин Александр Васильевич 
 

- избирательный округ № 21, 
 

Левченко Иван Григорьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», 
 

Лосева Инна Вениаминовна - избирательный округ № 12, 
 

Майер Владимир Яковлевич - избирательный округ № 16, 
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Макаренко Евгений Михайлович 
 

- избирательный округ № 13, 
 

Медведев Сергей Михайлович - избирательный округ № 18, 
 

Моргун Андрей Анатольевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Нак Игорь Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Нефедьев Владимир Александрович 
 

- избирательный округ № 6, 

Новицкий Дмитрий Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Омаров Эдуард Закирович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Пискайкин Владимир Юрьевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ      

в Тюменской области», 
 

Резяпова Галина Александровна - избирательный округ № 9, 
 

Рейн Виктор Александрович - избирательный округ № 23, 
 

Романов Сергей Викторович 
 

- избирательный округ № 20, 
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Садовников Денис Владимирович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Сайфитдинов Фуат Ганеевич - избирательный округ № 2, 
 

Салмин Алексей Павлович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Селюков Михаил Викторович 
 

- единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России, 
 

Столяров Владимир Алексеевич 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Суфианов Альберт Акрамович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Танкеев Вячеслав Михайлович 
 

- единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Токарчук Николай Анатольевич - единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
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Ульянов Владимир Ильич 
 

- избирательный округ № 24, 
 

Фальков Валерий Николаевич 
 

- избирательный округ № 17, 
 

Холманский Юрий Сергеевич 
 

- избирательный округ № 5, 

Чемезов Олег Леонидович 
 

- избирательный округ № 19; 

Швецова Ольга Владимировна - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 
 

Ширыкалов Александр Борисович - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Тюменское региональное 
отделение Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», 

 
Юхневич Юрий Болеславович единый избирательный округ, 

избирательное объединение 
«ТЮМЕНСКОЕ ОБЛАСТНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ  
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»; 
 

Яшкин Николай Николаевич 
 

- избирательный округ № 3. 
 

Отсутствовали: 
 
Иванов Игорь Алексеевич 
 

- избирательный округ № 10, 
 

Морев Сергей Николаевич - единый избирательный округ, 
избирательное объединение 
«Региональное отделение 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ      
в Тюменской области», 
 

Трубин Глеб Александрович  - единый избирательный округ, 
Тюменское региональное 
отделение политической 
партии ЛДПР - Либерально-
демократической партии 
России. 
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Приглашенные: 
 
Якушев Владимир Владимирович 
 

- Губернатор Тюменской 
области, 

Сарычев Сергей Михайлович 
 

- Вице-губернатор Тюменской 
области, 
 

Руцинский Андрей Иванович - главный федеральный 
инспектор по Тюменской 
области аппарата полномочного 
представителя Президента 
Российской Федерации                
в Уральском федеральном 
округе, 
 

Пономарев Михаил Николаевич - представитель в Совете 
Федерации Федерального 
Собрания Российской 
Федерации от Тюменской 
областной Думы шестого 
созыва, 
 

Сафонов Александр Николаевич - заместитель руководителя 
представительства – начальник 
управления представительства 
Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры при 
Правительстве Российской 
Федерации и в субъектах 
Российской Федерации                
в  Тюменской области, 
 

Аленин Виталий Витальевич 
 

- руководитель 
представительства Ямало-
Ненецкого автономного округа  
в Тюменской области, 
 

Сердюков Дмитрий Васильевич 
 

- заместитель директора 
Департамента внутренней 
политики ХМАО – Югры, 
 

Скурихин Александр Александрович 
 

- директор Департамента 
внутренней политики ХМАО –
Югры, 
 

представители прокуратуры, юстиции, иных федеральных органов власти, 
заместители Губернатора Тюменской области, представители исполнительных 
органов власти, органов местного самоуправления Тюменской области, 
общественных организаций, работники аппарата областной Думы, представители 
аккредитованных средств массовой информации (списки прилагаются). 
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области в 2016 году» ................................................................................................... 11 
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о деятельности в 2016 году ........................................................................................ 13 
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Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации по Тюменской области .. 14 

5. Об информации о деятельности в 2016 году государственного учреждения – 
Тюменского регионального отделения Фонда социального страхования 
Российской Федерации ............................................................................................... 17 
6. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в Закон Тюменской 
области «Об Общественной палате Тюменской области» ...................................... 18 
7. О проекте закона Тюменской области № 1468-06  «О внесении изменения в 
Закон Тюменской области «О комиссии Тюменской областной Думы по контролю       
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имущественного характера, представляемых депутатами Тюменской областной 
Думы» ........................................................................................................................... 19 

8. О Законе Тюменской области «О внесении изменения в Закон Тюменской 
области «О комиссии Тюменской областной Думы по контролю за достоверностью 
сведений о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, 
представляемых депутатами Тюменской областной Думы» ................................... 20 

9. О проекте закона Тюменской области № 1472-06 «О внесении изменений в 
статью 9 Закона Тюменской области «О регулировании градостроительной 
деятельности в Тюменской области» ........................................................................ 20 
10. О Законе Тюменской области «О внесении изменений в статью 9 Закона 
Тюменской области «О регулировании градостроительной деятельности в 
Тюменской области» ................................................................................................... 21 

11. О проекте закона Тюменской области № 1467-06  «О внесении изменений в 
Закон Тюменской области «О порядке подготовки, принятия и действия 
нормативных правовых и правовых актов Тюменской области» ............................. 22 
12. О проекте закона Тюменской области № 1477-06 «О преобразовании 
Казанского сельского поселения и Новоселезневского сельского поселения 
Казанского муниципального района Тюменской области путем их объединения и 
внесении изменений  в отдельные законы Тюменской области» ............................ 23 
13. О проекте закона Тюменской области № 1474-06 «О внесении изменения в 
статью 4 Закона Тюменской области «О добровольной пожарной охране в 
Тюменской области» ................................................................................................... 25 

14. О внесении в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 
Федерации проекта федерального закона «О внесении изменения в 
Градостроительный кодекс Российской Федерации» ............................................... 26 
15. О внесении в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 
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Федерации   А.Г. Силуанову о внесении изменений в налоговое законодательство 
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прибыль в части, поступающей в федеральный бюджет, для предприятий, 
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производства инновационной продукции .................................................................. 28 
17. Об обращении Тюменской областной Думы  к Министру экономического 
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Думы, Почетного нагрудного знака Тюменской областной Думы, 
Благодарственного письма Тюменской областной Думы, а также восстановления  
в правах на них ............................................................................................................ 46 
32. О внесении изменений в Положение о комитете Тюменской областной Думы 
по бюджету, налогам и финансам .............................................................................. 47 
33. О внесении изменений в Положение о порядке проведения в Тюменской 
областной Думе оценки регулирующего воздействия проектов нормативных 
правовых актов ............................................................................................................ 48 

34. Об отчете о работе Тюменской областной Думы шестого созыва в 2016 году
 .................................................................................................................................... ..48 

35. Об отчете о работе Счетной палаты Тюменской области  за 2016 год ............. 49 
36. Об информации о деятельности Общественной молодежной палаты V созыва 
при Тюменской областной Думе ................................................................................. 51 
37. Об осуществлении депутатом Тюменской областной Думы депутатской 
деятельности на профессиональной постоянной основе ........................................ 52 
38. О внесении изменений в План работы Тюменской областной Думы на 2017 год
 ...................................................................................................................................... 53 
39. О снятии с контроля постановлений Тюменской областной Думы .................... 53 

40. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы ..................... 54 
 

Вопросы с голоса 
 

1. Об обращении Тюменской областной Думы к Министру транспорта 
Российской Федерации М.Ю. Соколову по вопросу внесения изменения в Правила 
дорожного движения Российской Федерации, предусматривающего введение 
дополнительной обязанности пассажиров маршрутного транспортного средства. 

2. О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы  Бакшеева 
Леонида Григорьевича.           

3.  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы Иванова 
Евгения Евгеньевича. 

4.   О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы Мороз 
Галины Павловны. 

 
Открыл заседание и председательствовал председатель Тюменской 

областной Думы Корепанов С.Е. 
 

     Приветствие флага и герба Российской Федерации, флага и герба Тюменской 
области. 
 
Корепанов С.Е. – 7 апреля состоялось заочное голосование путем опроса мнений 

депутатов областной Думы по проекту постановления «О лесопарковом 
зеленом поясе вокруг г. Тюмени». 
      Процедура заочного голосования предусмотрена ст. 79 Регламента 
Тюменской областной Думы. В опросе участвовало 44 депутата 
областной Думы, четыре депутата не смогли принять участие                     
в голосовании. 
      Результаты голосования следующие: за – 42, против                             
нет, воздержавшихся – 2, таким образом, большинством                            
от установленного числа депутатов было принято постановление           
«О лесопарковом зеленом поясе вокруг г. Тюмени». 
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1. СЛУШАЛИ:  О повестке дня восьмого заседания областной Думы 
шестого созыва  
 

Докладывали: Корепанов С.Е.  
Выступили: Корепанов С.Е., Лосева И.В., Нефедьев В.А. 

 
Предлагается принять проект повестки дня за основу. 

  
Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Предложение принимается.  
 
Лосева И.В. – предлагается включить в повестку дня вопросы «Об обращении 

Тюменской областной Думы к Министру транспорта Российской Федерации 
М.Ю. Соколову по вопросу внесения изменения в Правила дорожного 
движения Российской Федерации, предусматривающего введение 
дополнительной обязанности пассажиров маршрутного транспортного 
средства» и о награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
Бакшеева Леонида Григорьевича. Вопрос «Об обращении Тюменской 
областной Думы к Министру транспорта Российской Федерации 
М.Ю. Соколову по вопросу внесения изменения в Правила дорожного 
движения Российской Федерации, предусматривающего введение 
дополнительной обязанности пассажиров маршрутного транспортного 
средства» предлагается рассмотреть 17-м. 

 
Нефедьев В.А. – предлагается включить в повестку дня вопрос о награждении 

Почетной грамотой Тюменской областной Думы Иванова Евгения 
Евгеньевича и Мороз Галины Павловны. 

 
 Предлагается включить в повестку дня вопрос «Об обращении Тюменской 
областной Думы к Министру транспорта Российской Федерации М.Ю. Соколову   
по вопросу внесения изменения в Правила дорожного движения Российской 
Федерации, предусматривающего введение дополнительной обязанности 
пассажиров маршрутного транспортного средства». 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 1 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

            Предложение принимается.  
 
 Предлагается включить в повестку дня вопросы «О награждении Почетной 
грамотой Тюменской областной Думы Бакшеева Леонида Григорьевича»,             
«О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы Иванова Евгения 
Евгеньевича», «О награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы 
Мороз Галины Павловны». 
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Присутствовало  45 
Голосовали: за 44 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

 
            Предложение принимается.  
 
РЕШИЛИ 
ПРОТОКОЛЬНО: 
 Утвердить повестку дня восьмого заседания областной Думы шестого 
созыва в целом (проект повестки дня прилагается). 
 
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

 

 Предложение принимается. 
 
 
2. СЛУШАЛИ:  Об отчете начальника УМВД России  

по Тюменской области «О деятельности полиции 
Тюменской области по итогам 2016 года» и информации 
прокурора Тюменской области «О состоянии законности  
и правопорядка в Тюменской области в 2016 году» 

 
Докладывали: Алтынов Ю.П., Владимиров В.А., Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е., Медведев С.М., Якушев В.В.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – в соответствии со ст. 8 Федерального закона «О полиции» 

полиция регулярно информирует государственные, муниципальные 
органы, граждан о своей деятельности через СМИ, а также путем отчета 
должностных лиц перед законодательным органом государственной 
власти субъекта Российской Федерации. В рамках отчета начальника 
УМВД России по Тюменской области традиционно заслушивается 
информация прокурора области о состоянии законности и правопорядка 
в Тюменской области в 2016 году. Также начальнику УМВД и прокурору 
области были направлены письменные вопросы, поступившие                 
от депутатов, на которые в ходе докладов будут даны ответы. 

 
С отчетом о деятельности полиции Тюменской области по итогам 2016 года 

выступил: 
          Алтынов Ю.П. – полный отчет см. в стенограмме. 
    

В ходе отчета о деятельности полиции Тюменской области по итогам      
2016 года Алтынов Ю.П. ответил на письменные вопросы, поступившие                 
от депутатов областной Думы (см. стенограмму). 
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С информацией о состоянии законности и правопорядка в Тюменской 

области в 2016 году выступил: 
          Владимиров В.А. – полную информацию см. в стенограмме. 
    

В ходе ознакомления депутатов областной Думы с информацией о 
состоянии законности и правопорядка в Тюменской области в 2016 году 
Владимиров В.А. ответил на письменные вопросы, поступившие от депутатов 
областной Думы (см. стенограмму). 

 
Якушев В.В. – почему вопросы, относящиеся к деятельности Правительства 

Тюменской области, задаются прокурору Тюменской области,                        
а не Губернатору Тюменской области напрямую? Сергей Михайлович, была 
какая-то проблема в коммуникации? 

Медведев С.М. – нет, я просто хотел получить уточнения в прокуратуре области, 
т.к. она выявляет нарушения в данной сфере, данная информация была 
представлена в справке прокурора области. 

 
Якушев В.В. выступил с информацией о реализации государственной 

программы в сфере капитального ремонта жилищного фонда (см. стенограмму). 
 

 Предлагается отпустить Рейна В.А. в 11.30 для работы с представителями 
органов местного самоуправления Тюменской области.  
 

Присутствовало  45 
Голосовали: за 43 
 против  0 
 воздержались  1 
 не голосовали  1 

 

 Предложение принимается. 
 

       Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
  

Присутствовало  45 
Голосовали: за 45 
 против  0 
 воздержались  0 
 не голосовали  0 

 
Постановление принято. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
 
 
 



 

 

13 

3. СЛУШАЛИ:  Об информации Уполномоченного по правам человека                 
в Тюменской области о деятельности в 2016 году 

 
Докладывали: Миневцев С.В., Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Ермолаев В.В., Зайцев А.Н., Корепанов С.Е., 

Пискайкин В.Ю., Ульянов В.И. 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – в соответствии со ст. 14 Закона Тюменской области             

«Об Уполномоченном по правам человека в Тюменской области» 
ежегодная информация Уполномоченного по правам человека 
заслушивается на заседании Тюменской областной Думы. 

 
С информацией Уполномоченного по правам человека в Тюменской 

области о деятельности в 2016 году выступил: 
          Миневцев С.В. – полный отчет см. в стенограмме. 
    

В ходе обсуждения информации Уполномоченного по правам человека           
в Тюменской области о деятельности в 2016 году вопросы задали: 
 
Ульянов В.И. – из 90 жалоб на действия (бездействие) должностных лиц сколько 

жалоб в прошедшем году подтвердилось? 
Миневцев С.В. – анализ таких обращений мы не проводили, но по 11 %              

(500 обращений) восстановлены права граждан. 
 
Пискайкин В.Ю. – с какими государственными органами у Вас более сложные 

отношения? 
Миневцев С.В. – за 4 года сложились конкретные рабочие отношения со всеми 

фискальными органами, органами управления, органами власти, заключены 
со всеми соглашения. По результатам нашего доклада заместитель 
Генерального прокурора Российской Федерации дал задание всем прокурорам 
и уполномоченным по правам человека проводить такую же работу, как 
проводим мы, совместные приемы на территориях, совместные приемы в 
колониях. 

 
Ермолаев В.В. – по здравоохранению у Вас большое количество жалоб. Мне 

понятно, почему это происходит, и на то есть и объективные и субъективные 
причины, это не тенденция Тюменской области, это вообще мировая 
тенденция жаловаться на здравоохранение, особенно на первичное звено.     
А все-таки, какая часть из этих жалоб была обоснованной, а какая нет? 

Миневцев С.В. – мне жаль, что жалобы на здравоохранение растут. Жалобы         
по здравоохранению мы решаем практически все 100%. По качеству оказания 
медпомощи у нас был всего один серьезный вопрос – по оказанию 
кардиологической помощи на уровне кардиологов Ишима. Мы вышли              
на департамент, пациент госпитализирован в областную больницу, и все 
вопросы с кардиологией у него решены на уровне областного 
здравоохранения в Тюмени. 

 
Зайцев А.Н. – проблема, которую я бы хотел озвучить в рамках вопроса повестки, 

касается Ярковского района. Но, думаю, что еще в ряде муниципальных 
образований эта проблема также присутствует. 
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        В приемную ЛДПР обратились сироты, получившие муниципальное 
социальное жилье. Оно все новое, но жить в нем невозможно, т.к. условия 
безопасного проживания, особенно с детьми, отсутствуют. Прошу Вас 
обратить внимание на данный факт, со своей стороны разобраться в данной 
ситуации.  

 
 Предлагается информацию Уполномоченного по правам человека                 
в Тюменской области о деятельности в 2016 году принять к сведению                      
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Уполномоченного по правам человека в Тюменской 
области о деятельности в 2016 году принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Нак И.В., Рейн В.А. 
 

 Постановление принято. 
 

 

Выступили: Корепанов С.Е., Левченко И.Г., Пискайкин В.Ю., 
Садовников Д.В., Селюков М.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу 

соответствующий проект постановления.  
 

С информацией о деятельности в 2016 году государственного учреждения – 
Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации по Тюменской области 
выступила: 
          Чалкова А.С. – полный отчет см. в стенограмме. 
    

В ходе обсуждения информации о деятельности в 2016 году 
государственного учреждения – Отделения Пенсионного фонда Российской 
Федерации по Тюменской области вопросы задали: 
 
Левченко И.Г. – у Вас в таблице было указано: получают пенсии менее 4 тыс. руб. 

3 726 человек, это что за категория граждан? 

Чалкова А.С. – размер пенсии можем варьировать от 1 руб. до максимального 
размера. Пенсия назначается по случаю потери кормильца, может быть 

4. СЛУШАЛИ:  Об информации о деятельности в 2016 году 
государственного учреждения – Отделения Пенсионного 
фонда Российской Федерации по Тюменской области 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю., Чалкова А.С.  
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назначена по случаю инвалидности, и если пенсия по случаю инвалидности 
назначалась с учетом страховых взносов, соответственно, страховые 
взносы будут учтены на лицевом счете. И мы понимаем прекрасно, что этот 
размер не означает доход человека. 

 
Садовников Д.В. – одним из направлений деятельности Пенсионного фонда 

является контроль за уплатой страховых взносов. Как мы с вами знаем, 
страховые взносы в виде фиксированных платежей для индивидуальных 
предпринимателей в 17-м году снова выросли. Как, на Ваш взгляд, 
прогнозируется ли дальнейший рост страховой налоговой нагрузки              
на бизнес и не считаете ли Вы, что такие страховые взносы тормозят 
развитие? 

Чалкова А.С. – фактически вся сумма страховых взносов, которая зачисляется     
на лицевой счет, конвертируется в баллы, и с 1 января 2015 года 
определенное количество баллов и наличие страхового стажа дают право 
для назначения страховой пенсии по достижении пенсионного возраста. 
      Поэтому мы должны найти правильное рациональное решение,               
и, естественно, какое решение будет принято законодателем, для этого мы 
предпримем все необходимые меры, чтобы у человека все было достойно 
отражено на лицевом счете. Администрированием с 1 января 2017 года 
занимаются наши коллеги – федеральная налоговая служба, поэтому этот 
вопрос на большом контроле. 

 
Селюков М.В. – после начала администрирования Федеральной налоговой 

службы с 1 января где получает гражданин СНИЛС, у вас или у налоговой, 
или в МФЦ?  

Чалкова А.С. – СНИЛС можно получить только в территориальном органе 
Пенсионного фонда. 

 
Селюков М.В. – была введена система пенсионных баллов, достаточно спорная,   

и многие ведущие экономисты высказывают мнение, что это было сделано 
для того, чтобы снизить нагрузку на Пенсионный фонд, т.к. у нас количество 
пенсионеров растет, денег в бюджете Пенсионного фонда нет, постоянные 
федеральные трансферты и т.д. В связи с этим вопрос: а как обычный 
гражданин может разобраться в пенсионных баллах, Вы какую-то 
консультационную помощь оказываете, где это можно посмотреть?  

Чалкова А.С. – уважаемые депутаты, мы проводили одно занятие как раз для 
помощников, где показывали, как можно зайти в мобильное приложение, как 
можно зайти в «Личный кабинет» и, пройдя пошагово, можно сразу же 
получить все ответы. И на сегодняшний день эта система упрощена и если 
недостаточно той информации, которая есть на сайте Пенсионного фонда, 
эта информационная работа осуществляется через наших партнеров, 
общественные организации, профсоюзы. Ну а в отношении 
образовательной школы для тех пенсионеров, которые уже сегодня            
на пенсии, работает программа «Расширяем горизонты», где пенсионеры 
одновременно с изучением компьютерной грамотности знакомятся                  
и с «Личным кабинетом». 

 
Пискайкин В.Ю. – размеры недоимки по страховым взносам на 1 января 2017 года, 

включая пенсионное страхование, медицинское страхование, –                   
около 2 млрд. руб.? 

Чалкова А.С. – да. 
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Пискайкин В.Ю. – а какова доля недоимки по государственным и муниципальным 
учреждениям? А есть ли примеры успешного вложения денег в фонд или      
у фонда постоянный дефицит все-таки? 

Чалкова А.С. – доля муниципальных и госучреждений незначительная в этой 
недоимке, она не превышает нескольких десятков тысяч рублей. И если мы 
говорим о задолженности в Пенсионный фонд, то это 1 млрд. 700 млн.,         
в удельном соотношении к начисленным взносам за 2016 год – это 0,72%. 
Информация по УрФО самая позитивная. 
      А в отношении вложений денег, прежде всего Отделение занимается 
только функциями, которые предназначены: назначение пенсий, выплата 
пенсий. А если говорить об использовании накопительной части, здесь все-
таки задача НПФ, управляющих компаний показать свою доходность.           
У каждого НПФ есть информация на сайтах, а по управляющим компаниям 
мы информацию размещаем в клиентских службах, поэтому если приходят 
к нам в клиентскую службу посетители, то мы эту информацию им 
предоставляем, кто, какой достиг доходности из НПФ. 

 
Садовников Д.В. – с 1 января 2015 года в силу вступил новый Федеральный закон 

«О страховых пенсиях», соответственно, изменились и правила обращения 
за страховой пенсией. В частности, данные правила не предусматривают 
выдачу пенсионных удостоверений, а взамен выдается справка. У вновь 
выдаваемой справки функция та же, что была и раньше у удостоверения, 
но все же вопрос такой: как оценивают данные нововведения наши 
пенсионеры, которые получают теперь такие справки? Есть какие-то у нее 
ограничения? 

Чалкова А.С. – вся наша база, связанная с размерами, есть у всех социальных 
партнеров, и, естественно, при пользовании льготами эта информация уже 
есть в базах, поэтому в отношении размеров пенсии эта информация 
сегодня существует благодаря передаче этой информации                           
по межведомственному взаимодействию. 

 
Предлагается информацию о деятельности в 2016 году государственного 

учреждения – Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации                    
по Тюменской области принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию о деятельности в 2016 году государственного учреждения –
 Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации по Тюменской области 
принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  44 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 
           

 Постановление принято.  
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5. СЛУШАЛИ:  Об информации о деятельности в 2016 году 
государственного учреждения – Тюменского регионального 
отделения Фонда социального страхования Российской 
Федерации 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю., Чистякова С.Д.  
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Левченко И.Г. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу 

соответствующий проект постановления.  
 

С информацией о деятельности в 2016 году государственного учреждения – 
Тюменского регионального отделения Фонда социального страхования 
Российской Федерации выступила: 
          Чистякова С.Д. – полный отчет см. в стенограмме. 
    

В ходе обсуждения информации о деятельности в 2016 году 
государственного учреждения – Тюменского регионального отделения Фонда 
социального страхования Российской Федерации вопросы задали: 
 
Казанцева Т.Н. – если страхователь не вносит взносы в ваш фонд, то каким 

образом человек, который находится на больничном, получит пособие        
по нетрудоспособности или задолжал страхователю внесение взносов? 

Чистякова С.Д. – он может обратиться к нам непосредственно лично, причем мы 
еще говорим о том, что он может получить услугу через портал госуслуг,    
т.е. ему даже не нужно будет искать своего работодателя, искать тот 
филиал, который бы выплатил ему пособие. Вот почему это важно.  

 
Левченко И.Г. – в Вашей таблице была информация о выплатах пособий                

по соцстрахованию на лицевых счетах граждан, выплачено 23 млн. в связи 
с тяжелым финансовым положением организаций. А какой процент здесь 
организаций, которые обосновали, что у них тяжелое финансовое 
положение, и взыскиваете ли вы с них потом эти деньги, которые вы за них 
выплачиваете? 

Чистякова С.Д. – закон о том, что мы можем выплатить пособие при банкротстве 
страхователя, только вступил в силу с марта прошлого года, т.е. в таблице 
указан фактически показатель работников организаций - банкротов, 
которые, собственно, получили пособия. Что касается взысканий                   
с банкротов денежных средств – мы же в общей очереди стоим и, 
возможно, сможем что-то получить с должников в тяжелом финансовом 
положении, когда будет возможность им с нами расплатиться. 

 
Предлагается информацию о деятельности в 2016 году государственного 

учреждения – Тюменского регионального отделения Фонда социального 
страхования Российской Федерации принять к сведению и постановление            
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию о деятельности в 2016 году государственного учреждения –
 Тюменского регионального отделения Фонда социального страхования 
Российской Федерации принять к сведению. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Рейн В.А. 

 
        Постановление принято. 
 
 
6. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений       

в Закон Тюменской области «Об Общественной палате 
Тюменской области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – Закон области дополняется статьей 2.1, которой 

продублирована статья 34 Устава Тюменской области, в соответствии         
с которой Общественная палата наделяется правом законодательной 
инициативы в Тюменской областной Думе. Также вводится отсылочная 
норма на регламент Общественной палаты, которая должна определять 
процедуру подготовки проекта закона. 

 
Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения     

в Закон Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области»          
с новым наименованием «О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«Об Общественной палате Тюменской области» с учетом принятых поправок         
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в Закон 
Тюменской области «Об Общественной палате Тюменской области» с новым 
наименованием «О внесении изменений в Закон Тюменской области  
«Об Общественной палате Тюменской области» с учетом принятых поправок. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 
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Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Рейн В.А. 
 

 Постановление принято. 
 
 
7. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1468-06                   

«О внесении изменения в Закон Тюменской области             
«О комиссии Тюменской областной Думы по контролю       
за достоверностью сведений          о доходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного характера, 
представляемых депутатами Тюменской областной Думы»  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проектом предлагается дополнить закон статьей 3.1, 

регламентирующей порядок работы комиссии. 

 
Предлагается принять в первом чтении проект закона Тюменской области 

№ 1468-06 «О внесении изменения в Закон Тюменской области «О комиссии 
Тюменской областной Думы по контролю за достоверностью сведений о доходах,  
об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 
депутатами Тюменской областной Думы» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1468-06 
«О внесении изменения в Закон Тюменской области «О комиссии Тюменской 
областной Думы по контролю за достоверностью сведений о доходах,  
об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых 
депутатами Тюменской областной Думы» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Дубровин С.В., Резяпова Г.А., Рейн В.А. 
 

                       Постановление принято.  
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8. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменения      
в Закон Тюменской области «О комиссии Тюменской 
областной Думы по контролю за достоверностью 
сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами 
Тюменской областной Думы» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменения       
в Закон Тюменской области «О комиссии Тюменской областной Думы по контролю  
за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами Тюменской областной 
Думы» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменения в Закон 
Тюменской области «О комиссии Тюменской областной Думы по контролю  
за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами Тюменской областной 
Думы». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Дубровин С.В., Резяпова Г.А., Рейн В.А. 

  
Постановление принято.  
 

 
9. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1472-06                   

«О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской 
области «О регулировании градостроительной 
деятельности в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в соответствии со статьей 31 Градостроительного кодекса 

Российской Федерации требования к составу и порядку деятельности 
комиссии по подготовке проекта правил землепользования и застройки 
устанавливаются законами субъекта Российской Федерации. В связи          
с этим законопроектом уточняются требования к подготовке проекта 



 

 

21 

правил землепользования и застройки, а также требования к составу 
комиссии по подготовке проекта правил землепользования и застройки. 

 
 Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 
№ 1472-06 «О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области  
«О регулировании градостроительной деятельности в Тюменской области». 
 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1472-06      
«О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области  
«О регулировании градостроительной деятельности в Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1472-06 
«О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области  
«О регулировании градостроительной деятельности в Тюменской области», 
внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной инициативы 
депутатами Тюменской областной Думы И.В. Лосевой, А.В. Крупиным, 
А.П. Салминым. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1472-06      
«О внесении изменений в статью 9 Закона Тюменской области  
«О регулировании градостроительной деятельности в Тюменской области»  
с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
Присутствовало  43 
Голосовали: за 43 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Рейн В.А. 

 
           Постановление принято.  
 
 
10. СЛУШАЛИ:  О Законе Тюменской области «О внесении изменений           

в статью 9 Закона Тюменской области «О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 

Предлагается принять Закон Тюменской области «О внесении изменений    
в статью 9 Закона Тюменской области «О регулировании градостроительной 
деятельности в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять Закон Тюменской области «О внесении изменений в статью 9 
Закона Тюменской области «О регулировании градостроительной деятельности    
в Тюменской области». 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  43 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Рейн В.А. 

 
           Постановление принято.  
 
 
11. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1467-06             

«О внесении изменений в Закон Тюменской области      
«О порядке подготовки, принятия и действия 
нормативных правовых и правовых актов Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – проект подготовлен по результатам рассмотрения 

информации прокуратуры области и предусматривает деление правовых 
актов области на 2 вида: нормативно-правовые акты и не нормативно-
правовые акты, что соответствует сложившейся в РФ законодательной         
и судебной практике. 

 
Предлагается принять во втором чтении проект закона Тюменской области 

№ 1467-06 «О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке 
подготовки, принятия и действия нормативных правовых и правовых актов 
Тюменской области» с учетом принятых поправок и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять во втором чтении проект закона Тюменской области № 1467-06 
«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О порядке подготовки, 
принятия и действия нормативных правовых и правовых актов Тюменской 
области» с учетом принятых поправок. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали          0 
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Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Резяпова Г.А., Рейн В.А., Чемезов О.Л. 
 

   Постановление принято.  
 
 
12. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области  

№ 1477-06 «О преобразовании Казанского сельского 
поселения и Новоселезневского сельского поселения 
Казанского муниципального района Тюменской области 
путем их объединения и внесении изменений                       
в отдельные законы Тюменской области»  
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г.  
Выступили: Богославец Б.И., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Сайфитдинов Ф.Г., Санников А.М., Ульянов В.И., 
Юхневич Ю.Б. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – цель объединения муниципальных образований – 

оптимизация расходов бюджета, улучшение управляемости территорией       
за счет создания единых органов местного самоуправления, создание 
благоприятных и комфортных условий для жизни населения. Проектом 
объединяются Казанское сельское поселение и Новоселезневское сельское 
поселение во вновь образованное Казанское сельское поселение 
Казанского муниципального района. Объединяемые территории имеют 
общие границы, их административные центры находятся на расстоянии      
50 метров друг от друга. В обоих сельских поселениях были проведены 
публичные слушания по вопросу объединения муниципальных 
образований, на которых присутствующие жители единогласно 
проголосовали за объединение. Вновь образованное Казанское 
муниципальное образование наделяется статусом сельского поселения        
с административным центром в с. Казанское. До формирования органов 
местного самоуправления вновь образованного Казанского сельского 
поселения полномочия по решению вопросов местного значения вновь 
образованного Казанского сельского поселения на существующих 
территориях осуществляют органы местного самоуправления Казанского 
сельского поселения и Новоселезневского сельского поселения Казанского 
района Тюменской области. 

 
Богославец Б.И. – я согласен с соединением, на самом деле будет меньше 

расходов, но все-таки у меня вопрос: у жителей другого сельского 
поселения, которого уже не будет, вопросы с пропиской, переоформлением 
документов по недвижимости и т.д., за чей счет будут решаться? 

Сайфитдинов Ф.Г. – у нас не впервые проводится объединение муниципальных 
образований, и всегда эти издержки относятся к бюджетам муниципального 
района и сельских поселений, т.е. они предусмотрены изначально. 

 
Казанцева Т.Н. – я хотела бы задать вопрос представителю Казанского района: 

какая сумма средств высвободится при объединении двух этих поселений? 
Сколько же мы сэкономим и на ком? 
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Санников А.М. – сегодня точно сказать сумму экономии достаточно сложно. 
Основная статья расходов сельских поселений была на содержание 
аппарата управления, соответственно, оптимизировав структуру органов 
местного самоуправления, мы получаем около миллиона рублей экономии 
бюджета в первый год. В том числе необходимо будет провести 
муниципальные выборы вновь образованного сельского поселения, первой 
ее Думы, соответственно, тоже это будут расходы первого года,                      
в последующем от содержания органов местного самоуправления мы будем 
получать оптимизацию расходов порядка миллиона рублей каждый год. 

 
Юхневич Ю.Б. – сколько проживает людей на планируемых к объединению 

территориях и сколько человек приняло участие в сходе граждан                 
по данному вопросу? 

Санников А.М. – на территории двух сельских поселений проживает чуть более     
10 тыс. населения. Информация о проведении публичных слушаний            
по данному вопросу была общедоступно доведена до населения, однако       
в публичных слушаниях приняло участие не более 50 человек в каждом 
сельском поселении. 

 
Казанцева Т.Н. – я знаю эти сельские поселения: Новоселезневское и Казанское. 

Действительно, они находятся рядом, через речку, но то, что написано          
в пояснении, что будет улучшена управляемость и другие позиции будут 
улучшены, с этим абсолютно не согласна, считаю, что вопрос не продуман   
и преждевременен. Я посмотрела итоги голосования на публичных 
слушаниях, и там всего присутствовало 54 человека. Поэтому я считаю, что 
это абсолютно необъективные публичные слушания. 

 
Ульянов В.И. – я избран депутатом по данной территории и могу сказать, что 

границы там нет и никакого расстояния не существует. Одна 
инфраструктура по жилищно-коммунальному обслуживанию, одна структура 
по обустройству данных населенных пунктов. И я уже знаю на практике, 
там, где люди не согласны, они на слушания приходят и высказывают 
несогласие, а в данном случае в большей степени такая явка                       
на общественные слушания означает, что население не возражает               
и согласно. Этот процесс идет уже несколько лет, все просчитывалось. 
Поэтому я прошу поддержать инициативу жителей Казанского района         
об объединении данных населенных пунктов. 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области   

№ 1477-06 «О преобразовании Казанского сельского поселения                               
и Новоселезневского сельского поселения Казанского муниципального района 
Тюменской области путем их объединения и внесении изменений в отдельные 
законы Тюменской области». 

Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1477-06  
«О преобразовании Казанского сельского поселения и Новоселезневского 
сельского поселения Казанского муниципального района Тюменской области 
путем их объединения и внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области» с учетом результатов лингвистической экспертизы и постановление       
по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1477-06  

«О преобразовании Казанского сельского поселения и Новоселезневского 
сельского поселения Казанского муниципального района Тюменской области 
путем их объединения и внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области», внесенный в Тюменскую областную Думу в порядке законодательной 
инициативы Думой Казанского муниципального района. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1477-06  
«О преобразовании Казанского сельского поселения и Новоселезневского 
сельского поселения Казанского муниципального района Тюменской области 
путем их объединения и внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области» с учетом результатов лингвистической экспертизы. 

3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
Присутствовало  44 
Голосовали: за 37 
 против 4 
 воздержались 3 
 не голосовали         0 

Примечание: 
отсутствовал депутат 
Рейн В.А. 

 
         Постановление принято.  
 
 
13. СЛУШАЛИ:  О проекте закона Тюменской области № 1474-06               

«О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской 
области «О добровольной пожарной охране в Тюменской 
области» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в ст. 17 Федерального закона «О добровольной пожарной охране» 

внесены изменения, в соответствии с которыми меры по соцзащите 
добровольных пожарных территориальных подразделений добровольной 
пожарной охраны в части личного страхования распространены на всех 
добровольных пожарных подразделений добровольной пожарной охраны.    

В связи с данными изменениями законопроектом предлагается внести 
аналогичные изменения в ст. 4 Закона Тюменской области                           
«О добровольной пожарной охране в Тюменской области», заменив слова 
«личное страхование добровольных пожарных территориальных 
подразделений добровольной пожарной охраны» на слова «личное 
страхование добровольных пожарных подразделений добровольной 
пожарной охраны». 

 
Предлагается принять к рассмотрению проект закона Тюменской области 

№ 1474-06 «О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской области            
«О добровольной пожарной охране в Тюменской области». 
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 Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1474-06  
«О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской области «О добровольной 
пожарной охране в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1.  Принять к рассмотрению проект закона Тюменской области № 1474-06  
«О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской области «О добровольной 
пожарной охране в Тюменской области», внесенный в Тюменскую областную 
Думу в порядке законодательной инициативы депутатами Тюменской областной 
Думы И.В. Лосевой, Ю.С. Холманским. 

2. Принять в первом чтении проект закона Тюменской области № 1474-06  
«О внесении изменения в статью 4 Закона Тюменской области «О добровольной 
пожарной охране в Тюменской области» с учетом результатов лингвистической 
экспертизы. 
 3.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Рейн В.А., Юхневич Ю.Б. 
 

 Постановление принято.  
 
 
14. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменения в Градостроительный 
кодекс Российской Федерации» 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроект разработан в целях реализации постановления 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации              
о господдержке социально-экономического развития Тюменской области     
по итогам проведения дней Тюменской области в Совете Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации 14 – 15 февраля 2017 года. 
Предлагается дополнить Градостроительный кодекс статьей, 
регламентирующей случаи, при которых перенос, переустройство сетей, 
электро-, тепло-, газо-, водоснабжения, водоотведения, расположенных       
в границах земельного участка, предназначенного для строительства 
объекта федерального, регионального или местного значения, является 
необходимым. Устанавливается, что затраты на осуществление переноса, 
переустройства сетей владельцу сетей будут компенсироваться                  
из соответствующих бюджетов бюджетной системы Российской Федерации. 
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Предлагается внести в качестве законодательной инициативы                       
в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменения в Градостроительный кодекс 
Российской Федерации» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Внести в качестве законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона     
«О внесении изменения в Градостроительный кодекс Российской Федерации». 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Зайцев А.Н., Рейн В.А.,  
Сайфитдинов Ф.Г., Юхневич Ю.Б. 
 

       Постановление принято.  
 
 
15. СЛУШАЛИ:  О внесении в Государственную Думу Федерального 

Собрания Российской Федерации проекта федерального 
закона «О внесении изменения в статью 7 Федерального 
закона «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Российской Федерации» 
 

Докладывали: Лосева И.В.   
Выступили: Корепанов С.Е.  

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – законопроект разработан в целях реализации постановления           

от 1 марта 2017 года Совета Федерации ФС РФ «О господдержке социально-
экономического развития Тюменской области». По оценке Правительства,      
в Тюменской области общая нагрузка по сдаче различного рода отчетов     
для микропредприятия может составлять на сегодняшний день до 45 форм    
в год. Проектом предусматривается замена части существующих форм 
отчетности на единую упрощенную форму сведений, которые будут служить 
основанием для исчисления уплаты налогов и страховых взносов. Право 
предоставления единой упрощенной формы согласно тексту законопроекта 
будут иметь налогоплательщики, применяющие специальные налоговые 
режимы  и являющиеся микропредприятиями. 

 
 Предлагается внести в качестве законодательной инициативы                       
в Государственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проект 
федерального закона «О внесении изменения в статью 7 Федерального закона   
«О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации»   
и принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1.  Внести в качестве законодательной инициативы в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации проект федерального закона     
«О внесении изменения в статью 7 Федерального закона «О развитии малого        
и среднего предпринимательства в Российской Федерации». 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
               

Присутствовало  43 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Рейн В.А., Сайфитдинов Ф.Г. 

 
          Постановление принято.  
 
 
16. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы  

к Министру промышленности и торговли Российской 
Федерации Д.В. Мантурову, Министру финансов 
Российской Федерации   А.Г. Силуанову о внесении 
изменений в налоговое законодательство Российской 
Федерации, предусматривающих установление льготы    
по налогу на прибыль в части, поступающей                         
в федеральный бюджет, для предприятий, 
приобретающих инновационную продукцию 
(оборудование, сырье и материалы)                                    
для производственных нужд, а также о разработке мер по 
стимулированию производства инновационной 
продукции 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – комитет принял решение рекомендовать депутатам областной 

Думы принять данное обращение и направить его Министру 
промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову             
и Министру финансов Российской Федерации А.Г. Силуанову. 

 
Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 

промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову, Министру 
финансов Российской Федерации А.Г. Силуанову о внесении изменений  
в налоговое законодательство Российской Федерации, предусматривающих 
установление льготы по налогу на прибыль в части, поступающей  
в федеральный бюджет, для предприятий, приобретающих инновационную 
продукцию (оборудование, сырье и материалы) для производственных нужд,  
а также о разработке мер по стимулированию производства инновационной 
продукции и постановление  по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову, Министру 
финансов Российской Федерации А.Г. Силуанову о внесении изменений  
в налоговое законодательство Российской Федерации, предусматривающих 
установление льготы по налогу на прибыль в части, поступающей  
в федеральный бюджет, для предприятий, приобретающих инновационную 
продукцию (оборудование, сырье и материалы) для производственных нужд,  
а также о разработке мер по стимулированию производства инновационной 
продукции. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Медведев С.М., Рейн В.А., Сайфитдинов Ф.Г. 

 
          Постановление принято.  
 

 Предлагается работать без обеденного перерыва. 
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 28 
 против 10 
 воздержались 2 
 не голосовали 2 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Медведев С.М., Рейн В.А., Сайфитдинов Ф.Г. 

 
 Предложение принимается. 
 
 
17. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы  

к Министру экономического развития Российской 
Федерации М.С. Орешкину о внесении изменений                 
в законодательство Российской Федерации о налогах        
и сборах в части снижения общего уровня тарифов 
страховых взносов      в государственные внебюджетные 
фонды для субъектов малого предпринимательства           
и микропредпринимательства 
 

Докладывали: Лосева И.В.  
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – комитет принял решение рекомендовать депутатам областной 

Думы принять данное обращение и направить его Министру 
экономического развития Российской Федерации М.С. Орешкину. 
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Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
экономического развития Российской Федерации М.С. Орешкину о внесении 
изменений в законодательство Российской Федерации о налогах и сборах  
в части снижения общего уровня тарифов страховых взносов  
в государственные внебюджетные фонды для субъектов малого 
предпринимательства и микропредпринимательства и постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
экономического развития Российской Федерации М.С. Орешкину о внесении 
изменений в законодательство Российской Федерации о налогах и сборах  
в части снижения общего уровня тарифов страховых взносов  
в государственные внебюджетные фонды для субъектов малого 
предпринимательства и микропредпринимательства. 
  2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание: 
отсутствовали депутаты 
Медведев С.М., Рейн В.А., Сайфитдинов Ф.Г. 

 
 Постановление принято.  
 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – комитет принял решение рекомендовать депутатам областной 
Думы принять данное обращение и направить его Министру промышленности        
и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову. 
 

Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову  
о проведении конкурсного отбора региональных программ на предоставление 
субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации 
на софинансирование расходов по возмещению части затрат на реализацию 

18. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы  
к Министру промышленности и торговли Российской 
Федерации Д.В. Мантурову о проведении конкурсного 
отбора региональных программ на предоставление 
субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов 
Российской Федерации на софинансирование расходов 
по возмещению части затрат на реализацию 
инвестиционных проектов по модернизации и развитию 
промышленных предприятий в рамках мероприятий 
региональных программ 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 
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инвестиционных проектов по модернизации и развитию промышленных 
предприятий в рамках мероприятий региональных программ и постановление        
по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
промышленности и торговли Российской Федерации Д.В. Мантурову  
о проведении конкурсного отбора региональных программ на предоставление 
субсидий из федерального бюджета бюджетам субъектов Российской Федерации 
на софинансирование расходов по возмещению части затрат на реализацию 
инвестиционных проектов по модернизации и развитию промышленных 
предприятий в рамках мероприятий региональных программ. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Медведев С.М., Рейн В.А., Сайфитдинов Ф.Г.,  
Столяров В.А., Токарчук Н.А. 

 
        Постановление принято.  
 
 Предлагается отпустить с заседания областной Думы депутатов областной 
Думы Н.А. Бабина и Н.Н. Яшкина для участия во встрече с председателем 
Законодательного Собрания Ямало-Ненецкого автономного округа С.М. Ямкиным. 
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 36 
 против 4 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Медведев С.М., Рейн В.А., Сайфитдинов Ф.Г.,  
Столяров В.А., Токарчук Н.А. 

 
        Предложение принимается.  
 
 
19. СЛУШАЛИ:  Об обращении Тюменской областной Думы к Министру 

транспорта Российской Федерации М.Ю. Соколову              
по вопросу внесения изменения в Правила дорожного 
движения Российской Федерации, предусматривающего 
введение дополнительной обязанности пассажиров 
маршрутного транспортного средства 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Богославец Б.И., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Лосева И.В. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – проект обращения предусматривает введение дополнительных 

обязанностей пассажиров маршрутного транспортного средства. Данное 
обращение было разработано на основании решения комиссии                  
по безопасности дорожного движения в Тюменской области. 

 
Казанцева Т.Н. – какие внесены изменения в Правила дорожного движения и 

обязанности пассажиров выполнять эти требования? 

Лосева И.В. – в целях обеспечения безопасности перевозки пассажиров 
предлагается дополнить п. 5.1 Правил дорожного движения Российской 
Федерации нормой, предусматривающей введение дополнительной 
обязанности пассажиров маршрутного транспортного средства, а именно 
при поездке в маршрутном транспортном средстве, держаться за поручни 
или опоры для рук, потому что именно это является основой ДТП, которые 
происходят в транспортном средстве по вине пассажира и ведут                  
к увечьям. 

 
Богославец Б.И. – есть нормальные правила перевозки, где пассажир должен 

сидеть в кресле, пристегнутый ремнем. А о чем идет речь, где он должен 
держаться за поручни, я так что-то не могу понять. 

Лосева И.В. – когда  транспортное средство движется более 50 км/час, все 
пассажиры, которые находятся в транспортном средстве, должны быть 
пристегнутыми ремнями безопасности. На внутренних перевозках               
в автобусе есть как сидячие места, так и стоячие. На сегодняшний день 
правилами дорожного движения не закреплено, что пассажир, который 
находится в транспортном средстве, должен держаться за поручни.  

 
Богославец Б.И. – а кто будет вести контроль, держится ли пассажир за поручень 

или не держится? 

Лосева И.В. – на сегодняшний день такая мера предусмотрена в некоторых 
муниципалитетах Российской Федерации. Такие нормы предусмотрены 
сегодня в Санкт-Петербурге, Москве, Сургуте, Казани и в ряде других 
городов. Кто будет за этим наблюдать? Во-первых, если есть контролер, 
он может об этом напоминать, если нет контролера, то автотранспортные 
предприятия г. Тюмени будут снабжаться видеофиксацией.  

 
 Предлагается принять обращение Тюменской областной Думы к Министру 
транспорта Российской Федерации М.Ю. Соколову по вопросу внесения 
изменения в Правила дорожного движения Российской Федерации, 
предусматривающего введение дополнительной обязанности пассажиров 
маршрутного транспортного средства и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Принять обращение Тюменской областной Думы к Министру транспорта 
Российской Федерации М.Ю. Соколову по вопросу внесения изменения в Правила 
дорожного движения Российской Федерации, предусматривающего введение 
дополнительной обязанности пассажиров маршрутного транспортного средства. 
 2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  42 
Голосовали: за 33 
 против 6 
 воздержались 3 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Рейн В.А., Селюков М.В., Столяров В.А. 
 

Постановление принято.  
 
 
20. СЛУШАЛИ:  О проектах федеральных законов  

 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – на ваше рассмотрение вносится вопрос о поддержке проектов 

трех федеральных законов. Эти проекты федеральных законов были 
рассмотрены на заседаниях комитетов областной Думы по социальной 
политике и по экономической политике и природопользованию. 

 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  42 
Голосовали: за 42 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Рейн В.А., Селюков М.В., Столяров В.А. 
 

    Постановление принято.  
 
 
21. СЛУШАЛИ:  Об итогах выездного заседания комитета Тюменской 

областной Думы по экономической политике                          
и природопользованию по теме «Электронная Тюменская 
область» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – 6 апреля состоялось выездное заседание комитета по теме 

«Электронная Тюменская область». За годы реализации мероприятий 
областных программ «Развитие информатизации», «Формирование 
современного информационного общества» достигнуты значительные 
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результаты. По целому ряду направлений наш регион вышел на лидирующие 
позиции, в частности, Тюменская область в числе первых в стране                
по реализации проекта «Информатизация здравоохранения  и образования». 
Значение контрольных показателей реализации мероприятий                         
по информатизации госуправления и содействию формированию 
современного информационного общества в Тюменской области в 2016 году 
находится на уровне плана и значительно выше, чем по нормам, которые 
дает сегодня Правительство Российской Федерации. 

Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 
области о реализации государственной программы Тюменской области 
«Основные направления развития информатизации (Электронная Тюменская 
область)» и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 

государственной программы Тюменской области «Основные направления 
развития информатизации (Электронная Тюменская область)» принять  
к сведению. 

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Рейн В.А., Селюков М.В.,  
Столяров В.А., Яшкин Н.Н. 
 

         Постановление принято. 
 
 
22. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области                      

о реализации Закона Тюменской области                               
«О государственной политике цен в Тюменской области» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Карташков Е.А., Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – в Тюменской области с 1 июля 2016 года рост тарифов в сфере 

теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения, тарифов на товары           
и услуги организаций коммунального комплекса в среднем составил: 7 и 14% 
на услуги водоснабжения, водоотведения и 8,75% – на тепловую энергию.             
В рамках реализации полномочий по региональному государственному 
контролю за применением установленных цен и тарифов в 2016 году было 
проведено 33 плановых и 3 внеплановых проверки. По их результатам 
выдано 23 предписания об устранении нарушений законодательства, 
составлено 45 протоколов об административных правонарушениях. Сумма 
административных штрафов, наложенных по результатам рассмотренных 
дел об административных правонарушениях, составила 335,6 тыс. руб. 
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Казанцева Т.Н. – я сравниваю тарифы в г. Тобольске и в г. Тюмени. В Тобольске 
цена вопроса в 1,5 раза выше, чем в Тюмени. В разных аптеках г. Тюмени 
лекарства стоят по-разному, от 60 руб. до 281 руб. Хотелось бы узнать, 
почему так? 

Карташков Е.А. – по разнице стоимости коммунальных услуг в Тюмени                    
и Тобольске. Для того чтобы определить тариф на тепловую энергию или    
на воду, складываем затраты на содержание сетей и сооружений и делим    
на объем потребления. В Тюмени проживает большее количество 
потребителей, больший объем потребления услуг как по тепловой энергии, 
так и по воде, и это является основным фактором разницы в тарифах            
на коммунальные услуги. 
      По лекарственным средствам. Регулируется ограниченный перечень – 
это жизненно необходимые, важнейшие лекарственные препараты, на них     
у нас установлены надбавки, к оптовой надбавке и надбавке розничной 
реализации, но при этом рынок лекарственных средств все-таки 
конкурентный. Мы не формируем единую цену для каждой аптеки                 
на лекарственные препараты, поэтому человеку, для того чтобы купить 
более дешевое лекарственное средство, надо обратиться в справочные 
службы, найти самое дешевое лекарство и его приобрести. 
      Стоимость жилищных услуг также не регулируется. Как правило, 
собственники самостоятельно принимают решение, сколько у них будет 
стоить содержание жилья, поэтому объяснимы расхождения в стоимости 
жилищных услуг. 

 
Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 

области о реализации Закона Тюменской области «О государственной политике 
цен в Тюменской области» и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «О государственной политике цен в Тюменской области» 
принять к сведению.  

2.  Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 
Присутствовало  42 
Голосовали: за 37 
 против 3 
 воздержались 0 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Рейн В.А., Яшкин Н.Н. 
 

         Постановление принято.  
 
 
23. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области                      

о реализации Закона Тюменской области «Об организации          
и осуществлении деятельности по опеке и попечительству            
в Тюменской области» 
 

Докладывали: Фальков В.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – в порядке осуществления контрольной деятельности областной 

Думой рассматривается информация Правительства Тюменской области  
о реализации Закона «Об организации и осуществлении деятельности     
по опеке и попечительству в Тюменской области». 

 
Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 

области о реализации Закона Тюменской области «Об организации                           
и осуществлении деятельности по опеке и попечительству в Тюменской области»    
и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «Об организации и осуществлении деятельности по опеке  
и попечительству в Тюменской области» принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Лосева И.В.,  
Рейн В.А., Яшкин Н.Н. 
 

          Постановление принято.  
 
 
24. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области                      

о реализации программы по выполнению Договора между 
органами государственной власти Тюменской области, 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и Ямало-
Ненецкого автономного округа «Сотрудничество» в части 
организации оказания специализированной медицинской 
помощи  в областных учреждениях и организациях 
 

Докладывали: Фальков В.Н.  
Выступили: Ермолаев В.В., Зайцев А.Н., Конев Ю.М.,       

Корепанов С.Е., Левченко И.Г., Логинова Н.В., 
Резяпова Г.А., Садовников Д.В., Селюков М.В., 
Таранов М.В., Ульянов В.И. 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Фальков В.Н. – в соответствии с планом работы рассматривается информация      

о выполнении программы «Сотрудничество» в части организации оказания 
специализированной медицинской помощи в областных учреждениях           
и организациях. 
      Цель программы «Сотрудничество» хорошо известна, в данном случае   
в сфере здравоохранения – это предоставление доступной и качественной 
медпомощи населению юга Тюменской области и жителям автономных 
округов. 
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      Мероприятия по оказанию специализированной медицинской помощи 
населению автономных округов профинансированы в полном объеме.  

 
Зайцев А.Н. – жителей Югры стало гораздо меньше интересовать лечение             

в больницах Тюменской области? Раз Правительство Югры приняло такое 
непопулярное решение о приостановлении действия программы, имеется    
в виду финансирование мероприятий по оказанию специализированной 
медпомощи населению округа в рамках программы «Сотрудничество». 

Логинова Н.В. – дело в том, что высокотехнологичная медпомощь оказывается      
и в ХМАО. Статистика показывает, что за последний год жители ХМАО 
обращались к нам реже, тем не менее доступность данных видов 
медпомощи остается на прежнем уровне для всех жителей северных 
регионов, поэтому при необходимости любой желающий будет эту помощь 
получать в рамках, действующих сегодня по тем или иным видам, 
медлечение. 

 
Левченко И.Г. – в 2016 году на реализацию мероприятий направлено 503 млн., 

68% к принятым бюджетным обязательствам. А в связи с чем такая цифра, 
почему не 100? 

Таранов М.В. – процент исполнения принятых бюджетных обязательств связан      
с тем, что не по всем контрактам осуществляется оплата. Те поставщики      
и подрядчики, которые своевременно выполнили условия контрактов, 
соответственно получили денежные средства. 

 
Селюков М.В. – в рамках высокотехнологичной помощи ведется ли какая-то 

статистика обращений граждан Российской Федерации, проживающих          
в соседних регионах, например, Омск, Курган, Челябинск, Екатеринбург, 
Пермь, обращаются ли они к нам за высокотехнологичной помощью          
или нет? 

Логинова Н.В. – да, безусловно, сегодня в рамках высокотехнологичной помощи 
численность пациентов из соседних регионов возрастает – это                         
и популярность за счет медицинского туризма, к нам активно обращаются за 
плановой, экстренной медпомощью жители Курганской области                        
и Свердловской области, ХМАО, ЯНАО.  

 
Левченко И.Г. – в продолжение вопроса, который был, т.е. оплата по контрактам 

перенеслась на следующий год или вообще контракты не были исполнены   
по каким-то причинам? 

Таранов М.В. – по мере выполнения работ соответственно будет осуществляться 
оплата в 2017 году, некоторые контракты были расторгнуты, если поставщик 
не выполнял свои обязательства. 

 
Садовников Д.В. – в 2016 году в рамках программы были предусмотрены средства 

на приобретение автомобилей скорой помощи для ЯНАО. В какие сроки 
будет этот контракт исполнен? 

Таранов М.В. – контракт расторгнут. 
 
Зайцев А.Н. – в первой половине документа описываются категории граждан, 

имеющие право на получение специализированной помощи, в том числе 
высокотехнологичной. И как вы видите, перечень достаточно большой.          
И тут же решение Правительства Югры о приостановке действия данной 
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программы. Правительство Югры в данном случае действует в интересах 
своих граждан или все-таки нет? 
     Далее по документу можно посмотреть текущую ситуацию по объектам 
капстроительства, на которые за годы программы «Сотрудничество» 
направлены колоссальные бюджетные средства. И только недоумение 
данные показатели могут вызвать, например, больница в г. Нягань, больница 
Нижневартовска, больница Горноправдинска – это перечень объектов, 
ситуация по которым настолько запутана, что конкретного ответа не может 
дать ни одно ведомство, участвующее в процессе. 

Конев Ю.М. – не первый раз мы останавливаемся на вопросах программы 
«Сотрудничество» именно по ХМАО. Меня удивляет одно – целый отряд 
депутатов ХМАО работают в Тюменской областной Думе, ну так поезжайте, 
пожалуйста, в Думу ХМАО, выясните, пожалуйста, в чем дело?  
     Мы можем здесь бесконечно говорить, тогда надо было пригласить 
Правительство ХМАО, чтобы оно могло ответить нам здесь на вопросы,         
а здесь-то кто будет отвечать на эти вопросы, если инициатива их? 

 
Селюков М.В. – представитель Департамента здравоохранения совершенно четко 

нам сказала, что в рамках ОМС, в рамках сегодняшнего законодательства     
на территории Тюменской области могут получать медпомощь любые наши 
соседи. Сегодня те полномочия и те деньги, которые были заложены           
на высокотехнологичную помощь, пытаются представить таким образом,   
что Югра расторгает договоры и т.д., это не совсем корректно. 
     Но если объективно, эти деньги можно финансировать за счет ОМС, 
значит, эти 200 – 300 млн. можно перераспределить на более важные 
задачи, по мнению Югры.  

             Никто никогда не говорил о расторжении контрактов, а вопрос-то как раз 
всегда у нас возникает об эффективном расходовании бюджетных средств.   
И здесь надо всем вместе посмотреть и подумать, каким образом должны 
взаимодействовать и ГУС Тюменской области, и исполнитель на территории 
Ямала, Югры.  

 
Резяпова Г.А. – нет никакой официальной информации о расторжении договоров.  

Мы слушаем вопрос, в котором речь идет об оказании специализированной 
медпомощи в областных учреждениях и организациях и, собственно говоря, 
уже отвлеклись от этого вопроса и начали говорить о строительстве 
медучреждений на территории Югры. 
       Хорошо, давайте разделим на две части: а) строительство 
медучреждений на территории Югры за счет программы «Сотрудничество», 
б) – оказание специализированной помощи. 
      Есть больницы, с которыми есть проблемы, но есть и Сургутский 
окружной кардиологический диспансер, третья очередь которого 22 апреля 
будет приниматься с участием Губернатора Натальи Владимировны 
Комаровой. 
      Объем помощи гражданам, в частности Югры,  и полагаю, что Ямала 
тоже, в учреждениях Тюменской области должен уменьшаться именно 
потому, что в Югре за последнее время построено и открыто немалое 
количество крупнейших окружных центров здравоохранения. 
     Отказа от квот не существует, а вот уменьшение количества объективно 
существует. Поэтому взаимодействие как было, так и есть в тех объемах, 
которые необходимы, здравоохранение в округах развивается, и жители 
округа могут получать высокотехнологичную помощь. 
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Ульянов В.И. – к сожалению, мы опять медицинскую тему перевели                         
в политическую плоскость, давайте все-таки по теме будем говорить. 
      Вот каждый сам себе задайте вопросы: где я буду лечиться, ближе          
к дому или дальше от дома за 700 км? Конечно, буду дома, если уровень 
оказания медпомощи одинаков. Поэтому не надо нам за больных решать, 
где им лечиться. 
      Бесспорно, что медицина в Югре и на Ямале развивается,                     
это нормальное явление, это ответственность органов госвласти 
автономных округов, поэтому пусть они делают то, что считают 
необходимым в интересах населения автономных округов. Да, если              
в онкологии мы имеем сегодня хорошую базу, она явно лучше, чем                
в округах, люди едут сюда. 

 
Ермолаев В.В. – я хочу обратиться к депутатам ХМАО, каждый день занимаюсь 

организацией ВТМП и на сегодняшний день могу с уверенностью сказать, 
что проблем в связи с тем, что что-то случилось с программой 
«Сотрудничество», для наших пациентов нет никаких. 
       Если какие-то виды ВТМП диагностические, лечебные, не оказываются    
у нас на территории, если есть настоятельное желание пациента поехать   
на юг Тюменской области обследоваться, лечиться, через Департамент 
здравоохранения, через отборочную комиссию эти вопросы решаются.  

 
Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 

области о реализации программы по выполнению Договора между органами 
государственной власти Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа «Сотрудничество» в части 
организации оказания специализированной медицинской помощи в областных 
учреждениях и организациях и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации 
программы по выполнению Договора между органами государственной власти 
Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры и Ямало-
Ненецкого автономного округа «Сотрудничество» в части организации оказания 
специализированной медицинской помощи в областных учреждениях  
и организациях принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 
Присутствовало  42 
Голосовали: за 36 
 против 1 
 воздержались 5 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
      Постановление принято.  
 
Корепанов С.Е. – прошу профильный комитет и депутатов, избранных                   

от автономных округов, сделать все, чтобы информация о реализации 
программы «Сотрудничество», в том числе и в части оказания медпомощи, 
а также принятые меры по программе «Сотрудничество» по укреплению 
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материально-технической базы здравоохранения дошли до ваших 
избирателей. Мне кажется, это довольно важно. 

 
 
25. СЛУШАЛИ:  Об информации Правительства Тюменской области                      

о реализации Закона Тюменской области «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения                             
и планировании их использования» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – в ходе обсуждения вопроса на комитете мы отметили, что                   

в Тюменской области формируется судебная практика изъятия земельных 
участков сельхозназначения в связи с их неиспользованием в течение 
длительного времени. 

       Другим аспектом этого же вопроса является выполнение задач, 
поставленных Президентом Российской Федерации в 2016 году                 
по созданию стимулов для ввода в оборот простаивающих земель. 

        В связи с этим депутатами было предложено Правительству 
Тюменской области рассмотреть вопрос по материальной мотивации          
в 2012 – 2014 годах по поддержке сельхозтоваропроизводителей в виде 
субсидий за ввод в оборот земель, ранее не использованных, а также 
залежных земель. 

 
Предлагается принять к сведению информацию Правительства Тюменской 

области о реализации Закона Тюменской области «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения и планировании их использования»                   
и постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения  
и планировании их использования» принять к сведению. 

2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  39 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Зайцев А.Н., Рейн В.А.,  
Токарчук Н.А., Фальков В.Н., Швецова О.В. 
 

       Постановление принято.  
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26. СЛУШАЛИ:  Об информациях о ходе выполнения постановления 
Тюменской областной Думы от 25.06.2015 № 3021                                        
«О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Вопросы 
научного, инновационного, информационно-
консультационного обеспечения агропромышленного 
комплекса Тюменской области» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Корепанов С.Е., Чемезов О.Л. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – развитие инноваций в АПК Тюменской области осуществляется          

в соответствии с Законом Тюменской области «О господдержке 
сельхозпроизводства в Тюменской области», а также Законом Тюменской 
области «О научной, научно-технической и инновационной деятельности   
в Тюменской области». 

        Перечень приоритетных направлений в развитии науки, технологий       
и техники в Тюменской области определен также постановлением 
Тюменской области о приоритетных направлениях развития науки, 
технологии и техники в Тюменской области. 

 
Предлагается принять к сведению информации о ходе выполнения 

постановления Тюменской областной Думы от 25.06.2015 № 3021                        
«О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Вопросы научного, 
инновационного, информационно-консультационного обеспечения 
агропромышленного комплекса Тюменской области» и постановление по данному 
вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
          1. Информации о ходе выполнения постановления Тюменской областной 
Думы от 25.06.2015 № 3021 «О рекомендациях «круглого стола» по теме: 
«Вопросы научного, инновационного, информационно-консультационного 
обеспечения агропромышленного комплекса Тюменской области» принять  
к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  38 
Голосовали: за 38 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Зайцев А.Н., Пискайкин В.Ю., Рейн В.А.,  
Токарчук Н.А., Фальков В.Н., Швецова О.В. 

 
       Постановление принято.  
 
Чемезов О.Л. – я прошу поставить на голосование предложение о 15-минутном 

перерыве. 
 
 Предлагается сделать перерыв в работе на 15 минут. 
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Присутствовало  38 
Голосовали: за 28 
 против 10 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Зайцев А.Н., Пискайкин В.Ю., Рейн В.А.,  
Токарчук Н.А., Фальков В.Н., Швецова О.В. 

 
       Предложение принимается.  
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

  
Предлагается отпустить с заседания областной Думы депутатов областной 

Думы Фалькова В.Н. и Майера В.Я. по объективным причинам. 
 

Присутствовало  33 
Голосовали: за 27 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 5 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Казанцева Т.Н., Майер В.Я., 
Медведев С.М., Нефедьев В.А., Новицкий Д.В., 
Резяпова Г.А., Рейн В.А., Танкеев В.М., Токарчук Н.А., 
Холманский Ю.С., Юхневич Ю.Б. 

 
       Предложение принимается.  
 
 
27. СЛУШАЛИ:  О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Развитие 

физической культуры и спорта в Тюменской области. 
Проблемы и перспективы» 
 

Докладывали: Яшкин Н.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е.     

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Яшкин Н.Н. – вопросам развития физкультуры и спорта в Тюменской области 

уделяется приоритетное внимание, в связи с чем по данному вопросу 
комитетом вносится соответствующее постановление. 

 
 Предлагается одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: «Развитие 
физической культуры и спорта в Тюменской области. Проблемы  
и перспективы»  и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: «Развитие 
физической культуры и спорта в Тюменской области. Проблемы  
и перспективы». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  



 

 

43 

Присутствовало  35 
Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я., Медведев С.М., 
Новицкий Д.В., Резяпова Г.А., Рейн В.А.,  
Токарчук Н.А., Фальков В.Н., Холманский Ю.С., Юхневич Ю.Б. 
 

    Постановление принято. 
 
 
28. СЛУШАЛИ:  О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Внутренний 

водный транспорт Тюменской области. Проблемы                         
и перспективы» 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., Левченко И.Г.,   

Шустов С.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – на заседании «круглого стола» обсуждались перспективы                  

и проблемы внутреннего водного транспорта Тюменской области. 
Участники заседания «круглого стола» приняли рекомендации в адрес 
Тюменской областной Думы, Правительства Тюменской области                  
и предприятий и организаций Тюменской области. 

 
Казанцева Т.Н. – есть ли перспективы развития водного транспорта в нашей 

Тюменской области? Потому что на «круглом столе» очень много было 
озвучено проблем – это и сами водные пути, это и транспорт, которого 
сегодня нет, и устаревший, который имеется, поэтому вопрос: есть ли 
перспективы его развития? 

Шустов С.В. – перспективы развития есть, особенно пассажирских перевозок, они 
у нас в этом году осуществляются и по программе «Сотрудничество»          
в округах, и по югу области. А для увеличения грузопотока необходимо 
углубление рек. 

 
Левченко И.Г. – вопрос конкретно по углублению рек, какие средства 

затрачиваются на это, и кто за это отвечает? Потому что эта проблема 
существует в Югре, на Ямале она существует именно из-за того, что реки 
мелеют и земснарядов нет, никто углубление русла не делает. 

Шустов С.В. – углубление русел рек – это полномочие Российской Федерации.     
В последнее время средства на углубление русел не выделялись                   
и в рекомендациях «круглого стола» есть рекомендация рассмотреть 
возможность установления категории для рек для того, чтобы была 
обязанность по содержанию в нормативном состоянии габариты и глубины 
рек. 

Предлагается одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: 
«Внутренний водный транспорт Тюменской области. Проблемы и перспективы»     
и принять постановление  по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: «Внутренний водный 
транспорт Тюменской области. Проблемы и перспективы». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я., Рейн В.А., 
Фальков В.Н., Юхневич Ю.Б. 
 

     Постановление принято.  
 
   
29. СЛУШАЛИ:  О рекомендациях «круглого стола» по теме: «Производство 

оригинальных и элитных семян сельскохозяйственных 
растений. Проблемы и перспективы развития» 
 

Докладывали: Ковин В.А. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Ковин В.А. – 22 марта текущего года состоялся «круглый стол» по теме: 

«Производство оригинальных и элитных семян сельхозрастений. Проблемы 
и перспективы развития». Обсуждались очень важные темы, в частности, 
основные задачи и направления развития отрасли семеноводства, 
проблемы и перспективы развития оригинальных и элитных семян                 
в регионе, внедрение новых сортов сельхозкультур, прошедших систему 
госсортоиспытания, внедрение новых технологий в семеноводстве, 
применение новых технологий в АПК по работе многофункциональных 
машин нового поколения и другие темы. 

 
 Предлагается одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: 
«Производство оригинальных и элитных семян сельскохозяйственных растений. 
Проблемы и перспективы развития» и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
  1. Одобрить рекомендации «круглого стола» по теме: «Производство 
оригинальных и элитных семян сельскохозяйственных растений. Проблемы  
и перспективы развития». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  40 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 
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Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я., Рейн В.А., 
Фальков В.Н., Юхневич Ю.Б. 

 
       Постановление принято.  
 
 
30. СЛУШАЛИ:  

 
О Стратегии деятельности Тюменской областной Думы 
шестого созыва 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
Выступили: Зайцев А.Н., Корепанов С.Е., Садовников Д.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – в соответствии с нашей нормативной базой проект был 

подготовлен, затем опубликован на сайте Тюменской областной Думы, 
были собраны предложения, затем было обсуждение на встрече                    
с представителями партий, общественных организаций и отраслевых 
ассоциаций. 
       После этого было проведено обсуждение тех поправок и предложений, 
которые прозвучали, затем обсуждался проект Стратегии на комитетах         
и комиссии, и сейчас проект постановления предлагается утвердить. 

 
Садовников Д.В. – Стратегия деятельности Тюменской областной Думы как 

взаимодействует со Стратегией развития Тюменской области в целом? 
Корепанов С.Е. – разумеется, она завязывается на Стратегию развития 

Тюменской области, стыкуется с планами Правительства, тем более        
что проект Стратегии направлялся в Правительство Тюменской области, 
поступило довольно много предложений.  

 
Зайцев А.Н. – прошу внести изменения в Стратегию деятельности: после слов 

«государственных программ» в пункте 3 раздела 3 дополнить словами        
«в том числе и государственной программы «Сотрудничество». 

 
 Предлагается принять проект Стратегии Тюменской областной Думы           
за основу. 
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 39 
 против 0 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 
 

 Предложение принимается. 
 

Предлагается проголосовать за предложение депутата областной Думы 
Зайцева А.Н. 
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Присутствовало  41 
Голосовали: за 20 
 против 15 
 воздержались 3 
 не голосовали 3 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
       Предложение не принимается.  
 
 Предлагается утвердить и принять к исполнению Стратегию деятельности 
Тюменской областной Думы шестого созыва и принять постановление по данному 
вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Утвердить и принять к исполнению Стратегию деятельности Тюменской 
областной Думы шестого созыва. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 37 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
       Постановление принято.  
 
 
31. СЛУШАЛИ:  О Положении о порядке лишения Почетной грамоты 

Тюменской областной Думы, Почетного нагрудного знака 
Тюменской областной Думы, Благодарственного письма 
Тюменской областной Думы, а также восстановления          
в правах на них 
 

Докладывали: Сайфитдинов Ф.Г. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Сайфитдинов Ф.Г. – положением устанавливаются основания лишения наград 

Тюменской области, а также положение предусматривает порядок 
восстановления в правах на награды Тюменской области. 

 
Предлагается утвердить Положение о порядке лишения Почетной грамоты 

Тюменской областной Думы, Почетного нагрудного знака Тюменской областной 
Думы, Благодарственного письма Тюменской областной Думы, а также 
восстановления в правах на них и принять постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
1. Утвердить Положение о порядке лишения Почетной грамоты Тюменской 

областной Думы, Почетного нагрудного знака Тюменской областной Думы, 
Благодарственного письма Тюменской областной Думы, а также восстановления    
в правах на них. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 1 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
       Постановление принято.  
 
 
32. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в Положение о комитете Тюменской 

областной Думы по бюджету, налогам и финансам 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – проект постановления подготовлен с целью приведения его          

в соответствие с Законом Тюменской области «О бюджетном процессе       
в Тюменской области», а также с учетом практики и деятельности 
комитета. Кроме того, с учетом нормы Регламента Тюменской областной 
Думы          в п. 5.5 Положения о комитете предлагается предусмотреть 
процедуру присутствия на заседаниях комитета лиц, не являющихся 
непосредственными участниками заседания комитета, в частности, 
представителей общественных объединений и избирателей. 

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
       Постановление принято.  
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33. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в Положение о порядке проведения         
в Тюменской областной Думе оценки регулирующего 
воздействия проектов нормативных правовых актов 
 
Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – изменения в Положение о порядке проведения в Тюменской 

областной Думе оценки регулирующего воздействия проектов нормативных 
правовых актов внесены в соответствии с федеральным законодательством 
и конкретизируют перечень проектов нормативно-правовых актов, 
подлежащих оценке регулирующего воздействия.  

 
Предлагается принять постановление по данному вопросу. 

 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 
 

       Постановление принято.  
 
 
34. СЛУШАЛИ:  Об отчете о работе Тюменской областной Думы шестого 

созыва в 2016 году 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – отчет о работе Тюменской областной Думы шестого созыва         

в 2016 году был сформирован на основании предложений, которые 
поступили из комитетов и постоянной комиссии областной Думы. 

 
Предлагается отчет о работе Тюменской областной Думы шестого созыва  

в 2016 году принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отчет о работе Тюменской областной Думы шестого созыва  
в 2016 году принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
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Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 
 

Постановление принято.  
 

 
35. СЛУШАЛИ:  Об отчете о работе Счетной палаты Тюменской области             

за 2016 год 
 

Докладывали: Горицкий Д.Ю., Огородников Д.О. 
Выступили: Зайцев А.Н., Казанцева Т.Н., Корепанов С.Е., 

Огородников Д.О., Садовников Д.В. 
 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Горицкий Д.Ю. – в прошлом году Счетной палатой было проведено                        

98 контрольных и экспертно-аналитических мероприятий, проверено 
использование бюджетных средств в общем объеме более 41 млрд. руб. 

        Контрольная деятельность Счетной палаты в отчетном периоде 
осуществлялась по направлениям, охватывающим практически все 
разделы областного бюджета. 

       По результатам принятых Счетной палатой мер устранено финансовых 
нарушений на сумму более 340 млн. руб. На основе взаимных соглашений 
осуществлялось взаимодействие Счетной палаты с прокуратурой 
Тюменской области и другими правоохранительными органами. 

       По итогам рассмотрения материалов контрольных мероприятий, 
направленных Счетной палатой в правоохранительные органы                    
в 2016 году, было возбуждено 6 уголовных дел, 13 дел                               
об административных правонарушениях. 

      В прошлом году Счетной палатой было проведено более 70 экспертно-
аналитических мероприятий. 

 
Зайцев А.Н. – Счетная палата проверила годовой отчет об исполнении местного 

бюджета г. Заводоуковска. По Вашему мнению, были ли выявлены, 
являются ли эти нарушения системными? 

Огородников Д.О. – системными эти нарушения назвать сложно. В каждом 
муниципальном образовании после проверки определяются те виды 
нарушений, которые свойственны именно для конкретного муниципального 
образования. Зависит это в основном от уровня подготовки тех или иных 
специалистов, поскольку законодательство у нас меняется достаточно 
часто. В настоящее время ведется устранение выявленных нарушений. 

 
Казанцева Т.Н. – с каких муниципальных образований были сняты межбюджетные 

трансферты в результате нарушений? 
Огородников Д.О. – межбюджетные трансферты были сняты практически в каждом 

муниципальном образовании, по которым проходили проверки. Суммы 
разные, от одного до 15 – 16 млн. Касались они одного и того же вопроса, 



 

 

50 

который сейчас находится в стадии устранения. Было проведено 
экспертно-аналитическое мероприятие, в результате которого были 
внесены соответствующие изменения в нормативно-правовые акты 
органов МСУ, в будущем таких нарушений они допускать уже не будут. 

 
Садовников Д.В. – в рамках контрольных мероприятий по программе 

«Сотрудничество» на господдержку «Добыча малоценных и хищных 
водных биоресурсов на территории ЯНАО» были выявлены нарушения. 
Какие формы воздействия, кроме того, чтобы не допускать нарушения, 
применяются непосредственно к этим нарушителям? 

Огородников Д.О. – то, о чем Вы говорите, – это не результаты работы Счетной 
палаты Тюменской области за 2016 год, это предложения, которые были 
направлены нам в рамках реализации «Сотрудничества» Счетной палатой 
ЯНАО.  

 
Зайцев А.Н. – Счетной палатой автономного округа Югры в план работы                

на 2017 год включено два контрольных мероприятия в части 
строительства объектов. Как именно планирует Счетная палата Югры 
осуществить проверку в 2017 году по этому вопросу? 

Огородников Д.О. – я только могу сказать ту информацию, которая была 
предоставлена нам Счетной палатой ХМАО – Югры и дословно 
процитировать названия этих программ – это строительство объекта 
«Укрепление берега р. Иртыш в г. Ханты-Мансийске» и «Строительство 
объектов здравоохранения». 

        Более подробная информация будет известна в ходе формирования 
плана контрольного мероприятия. Осуществляться оно будет Счетной 
палатой ХМАО - Югры.  

 
Зайцев А.Н. – мы сегодня рассматриваем сложный вопрос – об отчете Счетной 

палаты. Сразу хочу пояснить, в плане юга Тюменской области вопросы        
у нас к Счетной палате, если они есть, то они у нас, соответственно, 
находят ответ. Хотелось бы более подробно еще раз коснуться Югры, 
непосредственно программы «Сотрудничество». 
      Как мы знаем, в соответствии с предложениями депутатов Тюменской 
областной Думы Счетная палата Югры провела три контрольных 
мероприятия, в том числе по больнице п. Горноправдинск, инвестиционной 
компании, а также контрольных мероприятий в рамках защиты населения    
и территории от чрезвычайных ситуаций. 
      В отчете ничего не сказано об итогах проведенных работ. Мы постоянно 
ссылаемся на договор, Счетная палата обладает промежуточными 
отчетами, почему ничего не отображаете в отчете? По факту все понимают, 
что больница в Горноправдинске как не строилась, так и нет продолжения 
этой истории. 
      Если выявлены нарушения, кто понес ответственность? Сегодня 
итоговый отчет. Какой вывод можно сделать по Вашему отчету? Вопросов 
больше, чем ответов. 

 
Предлагается отчет о работе Счетной палаты Тюменской области               

за 2016 год принять к сведению и постановление по данному вопросу. 
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ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Отчет о работе Счетной палаты Тюменской области за 2016 год принять   
к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается). 
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 35 
 против 0 
 воздержались 4 
 не голосовали 2 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 
 

      Постановление принято.  
 
 
36. СЛУШАЛИ:  Об информации о деятельности Общественной 

молодежной палаты V созыва при Тюменской областной 
Думе 
 

Докладывали: Яшкин Н.Н. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Яшкин Н.Н. – представлена информация о деятельности Общественной палаты   

пятого созыва. Предлагаю работу молодежного парламента оценить 
положительно.  

 
Предлагается информацию о деятельности Общественной молодежной 

палаты V созыва при Тюменской областной Думе принять к сведению                          

и постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Информацию о деятельности Общественной молодежной палаты  
V созыва при Тюменской областной Думе принять к сведению. 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 40 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 1 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 
 

       Постановление принято.  
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37. СЛУШАЛИ:  Об осуществлении депутатом Тюменской областной Думы 
депутатской деятельности на профессиональной 
постоянной основе 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
Выступили: Артюхов А.В., Корепанов С.Е., Селюков М.В. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – на первом заседании Тюменской областной Думы шестого 

созыва были определены депутаты для осуществления депутатской 
деятельности на постоянной профессиональной основе. После 
досрочного сложения полномочий Белявским Павлом Викторовичем одно 
место стало вакантным. 

        В областную Думу поступили заявления от 4 депутатов, желающих 
осуществлять депутатскую деятельность на профессиональной 
постоянной основе. Поступали заявления от Столярова Владимира 
Алексеевича, Бабина Николая Андреевича, Аносова Алексея 
Анатольевича и Кашкаровой Елены Витальевны. Сегодня в процессе 
заседания депутатской фракции партии «Единая Россия» Бабин Николай 
Андреевич и Столяров Владимир Алексеевич представили заявления, 
что они снимают свои кандидатуры. Постановление принимается            
по результатам рейтингового голосования, исходя из профессиональных, 
деловых и иных личных качеств каждого депутата с учетом мнения 
депутатской фракции. 

 
Артюхов А.В. – мы рассмотрели этот вопрос, дали возможность всем желающим 

выступить. В итоге приняли решение поддержать кандидатуру депутата 
Тюменской областной Думы Кашкаровой Елены Витальевны для работы 
на профессиональной постоянной основе в Тюменской областной Думе. 

 
Селюков М.В. – единороссы фракционно приняли решение, может быть, второй 

кандидат откажется, и голосовать не надо будет? 
 
Корепанов С.Е. – у него была такая возможность на фракции, он об этом              
не сказал, поэтому не будем принуждать его к этому. Давайте проведем 
рейтинговое голосование.  
 

Кандидатуры ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛИСЬ 

Кашкарова Е.В. 35 3 3 

Аносов А. А. 2 35 4 

 
 Предлагается утвердить для осуществления депутатской деятельности  
на профессиональной постоянной основе Кашкарову Елену Витальевну, депутата 
Тюменской областной Думы шестого созыва по единому избирательному округу 
от Тюменского регионального отделения Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» и принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 1. Утвердить для осуществления депутатской деятельности  
на профессиональной постоянной основе Кашкарову Елену Витальевну, депутата 
Тюменской областной Думы шестого созыва по единому избирательному округу 
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от Тюменского регионального отделения Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
 2. Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 38 
 против 1 
 воздержались 2 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
      Постановление принято.  
 
 
38. СЛУШАЛИ:  О внесении изменений в План работы Тюменской 

областной Думы на 2017 год 
 

Докладывали: Лосева И.В. 
Выступили: Корепанов С.Е. 

 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Лосева И.В. – предлагается внести ряд изменений в план работы Тюменской 

областной Думы на 2017 год. 
 

Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

  
Постановление принято.  

 
 
39. СЛУШАЛИ:  О снятии с контроля постановлений Тюменской областной 

Думы  
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – предлагается снять с контроля 3 постановления Тюменской 

областной Думы. 
 Предлагается принять постановление по данному вопросу. 
 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 
 Принять постановление по данному вопросу (прилагается).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
      Постановление принято. 
 
  
40. СЛУШАЛИ:  О награждении Почетной грамотой Тюменской областной 

Думы 
 

Докладывали: Корепанов С.Е. 
  

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 
 
Корепанов С.Е. – предлагается наградить Почетной грамотой Тюменской 

областной Думы внесенные кандидатуры. 
 

Предлагается принять постановления по данному вопросу. 
 
ПОСТАНОВИЛИ: 

1. Наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы: 
                    - Аласявичуса Валерия С.Витаутаса; 

          - Бабушкина Владимира Ильича; 
          - Барышева Геннадия Васильевича; 
          - Борисова Юрия Николаевича; 
          - Зырянову Татьяну Георгиевну; 
          - Крупина Юрия Александровича; 
          - Тимербулатову Ольгу Викторовну; 
          - Бауэра Якова Александровича; 
          - Волкова Тимура Валерьевича; 
          - Галимову Галину Николаевну; 
          - Гиберта Андрея Николаевича; 
          - Драчук Людмилу Ивановну; 
          - Калистратова Сергея Александровича; 
          - Кретову Ольгу Федоровну; 
          - Леушина Игоря Валерьевича; 
          - Мамонова Владимира Ивановича; 
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          - Небиева Магомедшафи Небиевича; 
          - Обогуеву Ольгу Александровну; 
          - Самодра Светлану Николаевну; 
          - Тимошенко Любовь Владиславовну; 
          - Федорову Нину Борисовну; 
          - Чень Ольгу Георгиевну; 
          - Бикташева Альфрита Рашитовича; 
          - Вакушина Дениса Александровича; 
          - Гузенко Снежанну Валерьевну; 
          - Ивашко Александра Григорьевича; 
          - Каримову Лилию Гафиятовну; 
          - Кошлякову Екатерину Александровну; 
          - Кузурманову Елену Георгиевну; 
          - Курлович Светлану Эдмундовну; 
          - Сухареву Ольгу Эдуардовну; 
          - Хрущелева Сергея Михайловича; 
          - Буглову Галину Васильевну; 
          - Гаврилову Наталью Геннадьевну; 
          - Загородных Марину Владимировну; 
          - Мелентьеву Любовь Сергеевну; 
          - Морозову Ларису Викторовну; 
          - Пак Ирину Луниновну; 
          - Пленкину Веру Владимировну; 
          - Смольского Геннадия Николаевича; 
          - Фёдорова Геннадия Тимофеевича; 
          - Ярунову Ирину Михайловну; 
          - Быкова Александра Владимировича; 
          - Долотказина Дамира Фаритовича; 
          - Першину Людмилу Петровну; 
          - Бакшеева Леонида Григорьевича 
          - Иванова Евгения Евгеньевича; 
          - Мороз Галину Павловну. 
 

2.  Принять постановления по данному вопросу (прилагаются).  
 

Присутствовало  41 
Голосовали: за 41 
 против 0 
 воздержались 0 
 не голосовали 0 

Примечание:  
отсутствовали депутаты 
Бабин Н.А., Майер В.Я.,  
Рейн В.А., Фальков В.Н. 

 
       Постановления приняты.  
 
 
Председатель областной Думы             С.Е. Корепанов  
 
Главный консультант отдела 
организационного обеспечения  
заседаний областной Думы              И.Н. Будишева 


